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この度秋田県商工会連合会では、県内小規模事業者の人手不足

等の実態を把握し、地域経済の持続的な成長に向けた労働力確保の在り方を検討、人手不足の解消につなげ

ていくため、全県一斉の調査を行いました。その当会分（回答数 69）の、主だった点をご報告します。 

発 行 ： 二 ツ 井 町 商 工 会  
・e-mail futatui@skr-akita.or.jp 
・二ツ井町商工会ホームページ 

https://futatui.jp/ 

・二ツ井町商工会フェイスブック 

https://www.facebook.com/futatui.shoko 

・二ツ井町商工会青年部フェイスブック 

https://www.facebook.com/hutatsuiseinenbu 

・恋文すぽっと きみまちフェイスブック 

https://www.facebook.com/kimitora/ 
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横浜町商工会視察受入  

～若手経営者等の挑戦！～ 
 11 月 25 日、姉妹商工会である青森県の横浜町

商工会から千葉満会長など役職員 8 名が視察研修

のため来場した。当会では道の駅ふたついを核と

した販路開拓を支援しているが、初めに道の駅ふ

たついで菊池会長が商工会の関わり方について説

明。また、実際に商店街のお店も視察され、若手

経営者等がそれぞれの道の駅と関わった取り組み

や事業承継について説明を行った。 

 

人手不足実態調査の報告 

伊藤謙商店 伊藤 樹 氏 

「どぶろくの製造販売と見学対応事業」 

髙橋商店 髙橋 大樹 氏 

「店舗移転・新築オープンによる事業承継」 

 

吾妻寿司 櫻田 皓久 氏 

「新分野進出（厚焼き玉子を製造し道の駅で販売）」 

不足して
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48%
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52%

【自社の業務量に対し 

人手は不足していますか？】 

 

【不足している業務は何ですか？】 

 

【不足で経営へどのような影響がありますか？】 
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来場者が 150 万人を突破した道の駅ふたついから街なかへの回

遊性向上をテーマに、9月 28、29日に山形県内への視察研修を実

施。商業・観光サービス業部会、さらに二ツ井きみまち商店会や

行政から 12 名が参加した。昨年オープンした道の駅米沢は、来

場者が 250 万人を突破し観光案内にも力を入れ商店街への誘客を

果たしている所。その坂川好則駅長から、誘客ツールの一つで店

舗・観光情報を掲載したクーポン「まちナビカード」などについ

て伺い、実際にカードの利用も体験した。また、道の駅長井、道

の駅寒河江、山形市内のリノベーション施設も視察。現在は、そ

の内容を踏まえた当地域での取組みについて協議を行っている。 

道の駅米沢「まちナビカード」などを視察 

「能代市地域振興券」販売 
二ツ井町商工会と能代商工会議所が能代市の支援を

受け発行した 10％プレミアム付商品券の「能代市地

域振興券」が、11 月 16 日から恋文すぽっとで販売さ

れた。二ツ井地区の取扱店は 89 店舗。なお、すでに

販売は終了となっている。 

「市長・議員との懇談会」開催 
商工会からの要望事項を伝えるため、11月18日

に琴音荘で地元選出議員との懇談会、12月 11日に

は壱ノ座で齊藤市長との懇談会を開催した。商工

会からは、恋文すぽっときみまち運営業務の継

続、マル能利子補給期間の延長、起業環境を整え

るため市起業支援事業費補助金等の拡充などを要

望。また、お互いの意見交換も行った。 

部会 活動  商業部会・観光サービス業部会 

↑ 

道の駅米沢

の「まちナビ

カード」。他に

スマホアプリ

「たまぷり」も

運用している。 

工業建設業部会 視察研修 工業建設業部会では、12月 13、14日に視察研

修を実施した。小坂七滝ワイナリーでは、氷を

入れて飲むワインの開発や町の支援体制である

「ワインによる乾杯条例」制定について伺う。

また、青森県平川市尾上総合支所では、全国的

にも珍しい「生垣を守り育てる条例」制定や景

観と緑化を推進している様子などを伺った。 
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青年部・女性部 活動報告 

女性部では 12 月 8 日に二ツ井公民館で、第 28 回と

なる「チャリティークリスマスダンスパーティー」を

開催。県内外から 116 名の男女が参加した。会場で

は、部員の心のこもった多彩な手料理に舌鼓を打ちな

がら、ダンスや会話を楽しんでいただいた。また、後

半にはお楽しみ大抽選会も行い、大いに盛り上がっ

た。今後は、収益金の一部である 5,000 円を能代市社

会福祉協議会へ寄付させていただく予定。 

青年部主催の出会いイベント、「第 10 回 仲良くなり

まっしょい」を、今年は 9 月 1 日に道の駅ふたつい周辺

で開催。県内各地から 27 名の男女が参加した。イベン

トでは、二ツ井の魅力を体験しながら交流を深めてもら

おうと、米代川でのカヌー体験や道の駅敷地内でのバー

ベキューなどアクティビティなメニューを用意。体験型

の出会いイベントは参加者に大いに好評で、今回は 2 組

のカップルが成立した。（能代市出会い創出支援事業） 

 

 

 
商店街の空き店舗を活用して商店街の魅力発信などを

行っている「恋文すぽっと きみまち」。10 月 20日に開催

された「きみまち二ツ井マラソン」には、シドニー五輪

マラソン金メダルの高橋尚子さんがゲストランナーとし

て参加したが、現在その時の写真展を開催している。是

非、恋文すぽっとや商店街にお立ち寄り下さい。 

受動喫煙防止について 会員福祉共済 

ご加入の皆様へ 

ドローンによる撮影→ 

 

現在ご加入いただいております

「全国商工会会員福祉共済（秋田

県版）」が、令和 2年 10月末をもっ

て補償終了となり、全国版へ移行

となります。すでに全国連から通

知が届いたことと思いますが、今

後、移行手続きや新制度の内容に

ついて順次ご連絡いたしますの

で、よろしくお願い申し上げます。 

秋田県受動喫煙防止条例が制定され、令

和 2 年 4 月から各事業所は原則屋内禁煙、

喫煙を認める場合は喫煙室の設置が必要と

なります。飲食店の場合は標識の掲示も必

要で、従業員使用の小規模飲食店に対して

は令和 7 年までの経過措置や禁煙化対策を

支援する国・県の補助金制度があります。 

秋田県健康づくり推進課☎(018)860-1429 

http://futatui-shokoukai.jp/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「移動スーパー」を開業  

移動販売・買物代行 畠山商店 

代表 畠山 和憲 さん 

能代市二ツ井町飛根字前田 33-4 

 複写機メーカーの営業マンだった畠山さんは、母親の認知症を

きっかけに家族との時間を大切にしたいと昨年退職。地域で生活

する中、買物に困っている人が多いことに気づく。そこで、買物

弱者支援の移動販売を始めようと、商工会へ相談。事業計画作成

や補助金申請などの支援を受け、秋田県の起業支援補助金に採択

となった。その後準備を進め、12 月 9 日から営業を開始した。 

市内と周辺地域を回りながら、生鮮食

品や総菜などを販売。また、遠方に

住む家族の依頼を受け買物代行も行

い、多くの人に喜ばれている。依頼

は、https://hatasho.net/ まで。 

「トリミングサロン」を開業  

D O G . C R A F T  

代表 畑山 伸也 さん 

能代市二ツ井町字三千苅 41-1 

 小さい頃から動物好きの畑山さんは、地元でトリマーとしてお

店を経営するのが夢だった。専門学校卒業後、北海道のペットサ

ロンへ入社し店長も経験。10 年目の今年、独立を考え商工会へ

相談する。空き店舗の紹介、事業計画作成、補助金申請などの支

援を受け、能代市と秋田県の起業支援補助金に採択。6 月に退職 

・帰郷し準備を経て、10 月 11 日に商店街で念願の創業を果たし

た。畑山さんは、犬に負担を掛けない「スピードトリミング」を 

強みとし、近隣他社には無い炭酸泉温浴、泡パ

ックなども対応。顧客からは「カットが上手」

「犬の毛がフワフワになった」などと喜ばれて

いる。12 月からはペットホテルも始めている。 

-４- -５- -４- 

金利情報(令和元年 12 月現在) 

●日本政策金融公庫 

①普通貸付・・・・・・1.21％～     

 (申込み内容により異なります) 

②経営改善貸付・・・・1.21％ 

③教育ローン・・・・・1.66％ 

●秋田県融資制度 

①一般貸付・・・・・・2.15％ 

②小規模振興資金・・・2.15％ 

③経営安定資金・・・・1.75％ 

●能代市融資制度 

①マル能 ・・・・・・1.75％ 

①マル能（小口）・・・1.55％ 

※ 小規模事業者には 2 年間 1／２利子補給 

お知り合いで未加入の事業所がありま

したら、ご紹介下さるか是非加入を勧め

て下さいますようお願いいたします。 

 

事業所名 代表者 業種 

㈱薬王堂 二ツ井店 西郷 辰弘 ﾄﾞﾗｯｸﾞｽﾄｱ 

移動販売・買物代行 

畠山商店 畠山 和憲 
食料品 

小売業 

DOG.CRAFT 畑山 伸也 ﾄﾘﾐﾝｸﾞｻﾛﾝ 

 

創業支援の事例紹介 
商工会では今年度、「商工会ならではの事業承継と創業推進」

を重点施策の一つとしております。これまでも創業支援の一環

で、空き店舗情報を整備して創業希望者のニーズに迅速に対応

し新たな事業が地域に根付くよう取組んできましたが、今年度

は商工会で支援を行った２社が地域で創業いたしました。 

「会員大会・新春の集い」のお知らせ 

・日時：1月 20日(月) 17：30～ 

・会場：きみまち阪 壱ノ座 

・内容：優良従業員表彰 

大会宣言 

    人星亭喜楽駄朗氏の人生漫談 

 

秋田県の最低賃金が改定 

1時間７９０円 
28円

UP  
令和元年 10月 3日より 


